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RELATÓRIO DA 128a REUNIÃO DO CTCES, 31 de AGOSTO e 01 de SETEMBRO de 2011  

POSSE DOS COORDENADORES ADJUNTOS  

 
A  reunião  se  iniciou  no  dia  31,  pela manhã,  com  algumas  notícias  dadas  pelo  presidente  da 

Cap , Pes rof. Jorge Guimarães, entre as quais se destacam: 
a) O Programa Ciências sem Fronteiras (75 mil bolsas para o exterior em quatro anos – Capes 

e CNPq) não beneficiará diretamente as Humanidades, apenas indiretamente, em função de 
eventual aumento de disponibilidade de bolsas do montante já existente na Capes. Os PPGs 
devem ter especial preocupação com a questão da língua inglesa na medida em que, para o 

 da mesma. doutorado pleno, é necessário um bom domínio
b) É  intenção  da  Capes  apoiar  substantivamente  duas  revistas  por  área  durante  cinco  anos 

para torná‐las padrão de referência internacional. 
c) É uma preocupação da agência o excesso de cursos com nota 3 e o crescimento desordenado 

(na medida em que cursos novos surgem também com nota 3). 
d) A Capes é favorável à “indução”, isto é, que as coordenações de área e a própria área como 

um todo estimulem a eventual criação de cursos, proponham ações para abordagens pouco 
trabalhadas etc. 

e) A  agência  preocupa‐se  com o  envelhecimento  dos  cursos  6  e  7.  Uma  solução  poderia  ser 
uma bolsa acoplada  (doutorado sanduíche e pós‐doutorado na própria  instituição por até 
cinco anos com a finalidade de renovação do quadro docente). 

 
Na  sequência,  o  diretor  de  Avaliação,  Prof.  Livio  Amaral,  solicitou  que  os  coordenadores  e 

coor en cd adores adjuntos se apresentassem e passou a  onsiderar as seguintes questões: 
a) Apresentação  e  debate  sobre  programas  em  rede,  formas  associativas  em  geral. 

Apresentação  do  programa  semipresencial  PROFMAT  (Mestrado  Profissional  em 
Matemática  em  Rede  Nacional),  baseado  na  Sociedade  Brasileira  de  Matemática,  com  o 
propósito de capacitar o professor do ensino básico. Há uma seleção nacional, um exame de 
qualificação nacional, que é uma forma de controlar a qualidade dos polos. 

b) Debate  sobre  a  falta de  regulamentação destas  “formas  associativas”  e da  imprecisão dos 
termos que definem situações concretas (parcial, temporária, ampla e redes). 

c) Apresentação  e  relato  das  páginas  de  cada  área  no  site  da  Capes  (a  da História  pode  ser 
acessada em www.capes.gov.br/component/content/article/44‐avaliacao/4639‐historia) 

d) Discussão sobre a avaliação das propostas de cursos novos (APCNs). Em nossa área foram 
apresentadas nove propostas. Participarão da avaliação membros de outras áreas. No caso 
da  História,  serão  observadores  os  coordenadores  da  Engenharia  I  e  da  Medicina 
Veterinária.  Nós  deveremos  estar  presentes  nas  reuniões  da  Medicina  II  e  da 

FAstronomia/ ísica. 
e) Informações  sobre  o  Qualis  Periódicos  (informações  já  conhecidas  e  transmitidas  em 

relatório anterior). 



f) Informações  sobre  o  problema  da  revalidação  de  diplomas  de  cursos  de  pós‐graduação 
obtidos em instituições estrangeiras (problema das propostas de revalidação automática). 

g) Relato  das  áreas  que  já  fizeram  avaliação dos  cursos  de pós‐graduação que  estão há  três 
avaliações  com  nota  3.  Em  geral,  as  áreas  estão  procurando  identificar  os  problemas  e 
estabelecer, conjuntamente com o programa, metas de qualificação. 

h) Apresentação e debate sobre os concursos para docentes entre 2007 e 2009 no âmbito do 
erderam docentes. REUNI e das dificuldades de alguns programas de pós‐graduação que p

i) Informações sobre o mestrado profissional. A avaliação será separada. 
 

A reunião contou também com a participação do presidente do CNPq, Glaucius Oliva, que, entre 
utras informações, anunciou para breve um novo edital PROCAD/“Casadinho” (CAPES e CNPq). o
 

No dia 2 de setembro pela manhã, os coordenadores e coordenadores adjuntos do Colégio de 
Humanidades do CTC‐ES reuniram‐se para discutir as questões comuns a todas as nossas áreas. A 
reunião contou com a presença do diretor da DAV, Livio Amaral. Discutiu‐se, fundamentalmente, a 
avaliação de livros. Ficou acordado que, na medida do possível, as áreas convergirão para critérios 
omuns. c
 
Carlos Fico  Coordenador 

Claudia Wasserman – Coordenadora Adjunta 

 
 

 


